

# Podría ser el mayor acuerdo de la industria desde la megafusión que creó Exxon Mobil: Shell está en conversaciones preliminares para adquirir BP

Un acuerdo sería un hito de dos grandes compañías petroleras; Shell descarta la información del WSJ, calificándola como una "especulación del mercado".

## WSJ

CONTENIDO LICENCIADO POR  
 THE WALL STREET JOURNAL

BEN DUMMETT, LAUREN THOMAS  
 y JENNY STRASBURG  
 The Wall Street Journal

Shell está en una primera etapa de conversaciones para adquirir la competidora BP, en lo que sería el mayor acuerdo petrolero en una generación, según personas al tanto del tema.

Las conversaciones entre representantes de la compañía están activas, señalaron las fuentes, y BP está considerando la propuesta cuidadosamente. La adquisición de BP dejaría a Shell en una posición más firme para desafiar a competidores más grandes como Exxon Mobil y Chevron. Sería una unión hito de dos de las llamadas súper grandes compañías petroleras, un grupo de gigantes multinacionales que dominan la producción de las fuentes energéticas más importantes del mundo.

Fue imposible conocer los posibles términos de cualquier acuerdo y una asociación está lejos de ser algo seguro, advirtieron las personas al tanto del asunto. Los banqueros que trabajan en nombre de las empresas han participado en las conversaciones, las que están avanzando lentamente, según las personas.

Shell aseveró después de que The Wall Street Journal (WSJ) informó sobre las negociaciones que el artículo "es más especulación del mercado. No se está llevando a cabo ninguna conversación".

Las acciones de BP subieron ligeramente luego del comentario de Shell, después de haber alcanzado el miércoles temprano su nivel más alto desde la caída del mercado el Día de la Liberación.

Un vocero de BP declinó hacer algún comentario.

Actualmente, BP está valorada en US\$ 80 mil millones, aproximadamente. Tomando en cuenta una prima, este trato podría terminar siendo el mayor acuerdo de petróleo corporativo desde la megafusión de US\$ 83 mil millones que creó Exxon Mobil al terminar el siglo. Igualmente sería el mayor acuerdo de fusiones y adquisiciones del año, hasta



Las acciones de Shell han superado ampliamente a las de BP en los últimos años.

la fecha, en un mercado que se ha visto sacudido por la guerra comercial del Presidente Trump y otras tensiones geopolíticas.

Shell entra en conversaciones operando desde una posición sólida, puesto que el desempeño de sus acciones ha superado con creces a las de BP en los últimos años. Shell, la que al igual que BP tiene su sede en el Reino Unido, pero tiene operaciones en todo el mundo, posee un valor de mercado superior a los US\$ 200 mil millones.

BP ha sido la rezagada entre las principales compañías petroleras después de un desafortunado alejamiento de los combustibles fósiles para adoptar las energías renovables. Ha sufrido también años de trastornos en la administración y desastres en operaciones.

El inversionista activista Elliott Investment Management, que posee más del 5% de las acciones de BP, ha presionado en pro de cambios en la compañía de energía desde febrero al menos, lo que destaca la exposición del productor de petróleo y gas a una potencial propuesta de adquisición por parte de un competidor.

Desde entonces, BP ha adoptado varias medidas para tratar de abordar las frustraciones de los inversionistas. A principios de este año, anunció planes para dar un impulso a la producción de petróleo y gas y reducir considerablemente las inversiones en energía limpia.

Igualmente, la compañía está en el proceso de tratar de vender su negocio de lubricantes que opera bajo la marca Castrol y ha indicado que se podría desprender al menos en parte de su unidad solar, Lightsource. Hace poco, BP afirmó que su presidente, Helge Lund, arquitecto clave de la estrategia de bajas emisiones de carbono de la firma, planea dimitir.

Mientras tanto, Shell se ha enfocado en sus operaciones más rentables, y se ha comprometido a extraer más petróleo y gas y dar marcha atrás a sus objetivos de energía verde.

Cuando se le consultó públicamente, el director ejecutivo de Shell, Wael Sawan, afirmó hace poco que la vara de la compañía para un gran acuerdo estaría alta. En mayo, la empresa anunció un plan de recompra de acciones de miles de millones de dólares, el más reciente en una larga serie de grandes recompras de ac-

ciones. Shell ha estado trabajando con banqueros sobre una posible venta de sus activos de productos químicos en Europa y EE.UU., según informó anteriormente el WSJ.

Para Shell, la adquisición de BP necesitaría años de integración, complicados por los choques culturales y posiblemente la venta de activos superpuestos. Pero un acuerdo le daría al negocio comercial global de Shell un mayor alcance y reforzaría su dominio en áreas como el gas natural licuado. Analistas e inversionistas también ven una buena unión en las operaciones de las compañías en el Golfo de México, el que EE.UU. ahora llama el Golfo de América.

La adquisición de BP ofrecería a Shell la oportunidad de distribuir los costos sobre una base de operaciones más grande y desplazaría a los competidores. Sería también políticamente más aceptable para las autoridades reguladoras del Reino Unido, quienes podrían oponerse a que un comprador extranjero adquiriera BP, una compañía que tiene más de un siglo y cuyas raíces están en la exploración petrolera en Persia durante el apogeo del Imperio británico.

Bloomberg News informó a principios de mayo que Shell estaba evaluando un posible acuerdo con BP.

Según las normas de adquisición del Reino Unido, a una compañía que cotiza en Londres, que emite una negación formal bursátil de conversaciones de adquisición se le puede impedir aproximarse al objetivo al menos durante seis meses. Shell no emitió una declaración formal, pero su comentario podría aun así someterla potencialmente a esa restricción.

Un acuerdo Shell-BP sería el más reciente en una ola de actividad de fusiones y adquisiciones en todo el panorama energético, a medida que los productores buscan alcanzar economías de escala más grandes.

Chevron sigue trabajando para cerrar su megaacuerdo de US\$ 53 mil millones por Hess, el que se ha retrasado debido al esfuerzo de Exxon por impugnar la legalidad del acuerdo.

El año pasado, Exxon cerró un convenio de US\$ 60 mil millones para comprar Pioneer Natural Resources. Diamondback Energy selló un acuerdo de US\$ 26 mil millones para comprar Endeavor Energy Resources con el fin de reforzar su posición en la Cuenca Pérmica.

Artículo traducido del inglés por "El Mercurio".